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ásallá de la pobre con- 

M votatoria de capa 
maria que, pese a que 

esta vez sumóal Socialismo De- 

mocrático, no logró replicar la 
participación de los comicios 
que organizó la izquierda en 
2021, se puede decir que ni la 
experiencia de la exConcerta- 
ción ni el control territorial del 

Frente Amplio bastaron para 
detener elavance del PC, quese 
impuso con claridad en la Re- 
gión de Valparaíso, con Jeannet- 
te Jara que le sacó más de 33 
puntos porcentualesa Carolina 
Tohá, obteniendo 91.805 votos 

de un total 154.491 sufragios. 
Entanto, el desempeño de 

Gonzalo Winter fue menor a lo 

esperado, dejando enevidencia 
las falencias estratégicas de un 
Frente Amplio que no logró 
convocar a su electorado local, 

ni siquiera en sus bastiones de 
las alcaldías más pobladas, co- 

mo Viña del Mar y Valparaíso, o 
el gobierno regional. 

A modo de recuento, en la 

Región de Valparaíso, Winter 
consiguió apenas 13.735 votos, lo 
que equivale al 9,14%, muy por 
debajodelossufragios consegui- 
dos por Jara (61,09%) y de Tohá 
(27,32%). El Frente Amplionolo- 
gró convocar a los suyos, ni si- 
quiera en susbastiones, comoen: 
Viña del Mar, donde Macarena 

Ripamontifuereelecta alcaldesa 
hace menos de un año con más 

de 114 mil votos, mientras que 
Gonzalo Winterapenas arañólos 
2.800, quedando muy por deba- 
jo delos 16 mil que sacó Jara. 

Mientras queen Valparaíso, 
donde Camila Nieto se quedó 
con la alcaldía en octubre pasa- 
do con cerca de 50 mil apoyos, 
el abanderado frenteamplista 

reunió apenas 2.423 preferen- 
cias, en contraste con los 18.500 

votos obtenidos porla exminis- 
tracomunista. 

  

“NO CONVOCAMOS” 
Si bien hubo dirigentes fren- 
teamplistas menos autocríticos 
ensus análisis, la diputada Ca- 
mila Rojasreconocióelrevéssin 
ambiguedades, señalando que 
lo de ayer “no fue el resultado 
que esperábamos, nianivel na- 
cional ni en la Región de Valpa- 
raíso, que es un lugar en donde 
a nuestras candidaturas duran- 
teestos últimos años les haido 
bastante bien”. “Efectivamente 
es un resultado negativo para 
nosotras”, declaró. 

Ensus primeros análisis, Ro- 
jas apuntó ala baja participa- 
ción como uno de los factores 
que explican el magro desem- 
peño de Winter. Según dijo, “la 
participación que tuvo la prima- 
riaes menor alas primarias an- 

WINTER FUE INCAPAZ DE CONVOCAR A LOS QUE EN OCTUBRE PASADO VOTARON POR RIPAMONT! Y NIETO. 

Candidata PC arrasa 
localmente y desnuda 
las debilidades del FA 
PRIMARIAS. Se impuso con holgura en una región vista por 
muchos como laboratorio frenteamplista. 

“No fue el resultado 
que esperábamos, ni 
anivel nacional nien 
la Región, quees un 
lugar en donde a 
nuestras 
candidaturas 
durante estos últimos 
años les ha ido 
bastante bien”. 

   Camila Roj 
Diputada (FA) 

teriores que ha habido desde 
queexistela ley que habilita es- 
10s procesos, por lo tanto hay 
harto que conversar respecto 
de por quéno logramos convo- 
cara más personasasumarse”. 

Yaunque sabe que “elanál 
sis más profundo efectivamen- 
te hay quemasticarlo mejor du- 
rante la semana, colectivamen- 
te y en frío”, su primera impre- 
sión sobre lo de Winter, “esque 
nosotros evidentemente en el 
progresismo compartimos elec- 
torados, y noson votos militan- 
tesen lagran mayoría”. 

Porúltimo, respectoa lapar- 
ticipación, reconoció que, enge- 
neral, comooficialismo, “no fui- 
moscapaces de convocara una 
mayoríamásampliaa acercarse 
alas urnas, y convocamos a un 
porcentaje bajo el padrón”. 

Entanto, y valorando la pri- 

  

maria como un “procesounita- 
rio que, más allá de las tensio- 
nes propias de estos procesos, 
se proyecta con tracción social 
enlaciudadanía”, el presidente 
regional del FA, Sebastián Far- 

fán, reconoció el mal desempe- 
ño de su partido, particular- 
mente, en este territorio, que 
ellos mismos consideran un la- 
boratoriode susideas. 

Según manifestó, “eseviden- 
te que no logramos convocar la 
mayoría social que estábamos 
habituados y en ese sentido nos 
corresponde una autocrítica 
profunda que permitarectificar 
cosas y generar aprendizajes”. 
Proceso que, aseguró, “debeser 
rápido ya que nos sumaremos 
confuerzaa buscarapoyar a Jea- 
mnetteJara en laregióndesdeto- 
dosnuestros liderazgos”. 

PERSONAS Y NO PROYECTOS 

Desde Viña del Mar, la conceja- 

la frenteamplista, Nancy Díaz, 
reconoció que “sialgo quetene- 
mos que aprender del PCesla 
disciplina delosmilitante”, aun- 
que está convencida quesilaal- 
caldesa Ripamonti no logró 
transmitir su liderazgo a la can- 
didatura de Winter, es que “los 
votos dela comunason por las 
personas más que por un pro- 
yecto políticoensí”. 

En esa línea, sostuvo quelo 
sucedido con el FAen la región 
“nos demuestra que necesita- 
mos mayor unidad, que no va- 

 

mos a decaer y que trabajare-
mos por llevar cartas ftertesen
las parlamentarias”. 

Por último, la alcaldesa de
Viña del Mar, Macarena Ripa-
'monti, reconoció en la primaria
“un proceso profundamente
democrático, que fortalece a
nuestro país”, en el que “Jea-
netteJara hasido la mujer ele-
gida a través de las urnas, de-
mostrando una conexión real
con la gente”. “Su cercanía,
compromiso y profesionalismo
han sido notables y profunda-
mentereveladores”, añadió, de-
Jando claro queahora, enlo que
viene, “las alcaldesasy alcaldes
del país tenemos mucho que
aportar, llevando lasideas y ex-
pectativas de nuestros vecinosa
laagenda nacional”. 

Esperareunirsecon lagana-
doraen los próximos días, dijo,
“para contribuir, y asTasegurar
quelasnecesidades de Viña del
Mar queden bien representadas
enun proyecto de unidad”. 

Para laexcore ycandidataa
diputada, Nataly Campusano,
más allá del traspié, “el Frente
Amplio avanza en su historia y
trayectoria, enfrentando desa-
fos y aprendiendo de cada ex-
periencia”. “Hoy nostocarefle-
xionar y crecer ante la derrota
electoral, pero no vamosa de-
caer”, señaló, dando cuenta de
losgrandes “desafíos por delan-
te,con la presidencial ylas par-
lamentarias”, cerró. 104

Mundaca se dará 5 
días para conversar 
con la ganadora 
PRIMARIAS. Le reconoció su “capital” y 
dio indicios de un trabajo en conjunto. 

unque en un comienzo 
A mostró desconfianza en 

la primaria oficialista y 
ensu pobre vocación descen- 
tralizadora, el gobernador re- 
gional, Rodrigo Mundaca, de- 
claró la semana pasada, en un 
programa de televisión, susim- 
patía por Jeannette Jara y Gon- 
zalo Winter, en desmedro de 

quien fuera la candidata de la 
exConcertación, Carolina Tohá. 

De hecho, se habló harto este úl 

timo messobresu posible aven- 
turapresidencial encaso deque 
la militante PPD se hubiera que- 
dado conel triunfo, y hasta un 
día antes de la primaria no des- 
cartaba nada. 

“Pase lo que pase, voy a 
anunciar mi decisión dentro de 

los próximos cinco días después 
delaelección de este domingo”, 

dijoen una entrevista, abriendo 
nuevamente la puerta a una 
candidatura presidencial. 

En esa espera y tras el aplas- 
tante triunfo de Jara, el goberna- 

dor regional volvió a escena di- 

ciendo poco, pero conuna señal 
quese puede interpretar como. 
un primer paso en su respaldo a 
la candidata del PC. De ahí que 

saludóel “inobjetabletriunfo ob- 

tenido por Jeannette Jara que ob- 
tuvo más del 60%, duplicandoa 

su contendora más cercana”, 

destacando, además, el contras- 
te conla derecha, que fue “inca- 
pazdeofertarleal pueblodeChi- 
le una primaria de susector”. 

En un tono ahora menos 
presidenciable, reconoció que 
los 825 mil votos que obtuvo 
Jara, representan “un capital 
tremendamente importante, 
relevante”. 

REUNIÓN ESTA SEMANA 
Según reveló, tuvo la posibili- 

GOBERNADOR CONTÓ UN BREVE, PERO SIMBÓLICO LLAMADO CON LA PC.     
“Le deseé el mejor y 
el mayor de los 
éxitos, nos vamos a 
juntar prontamente 
y creo que este 
ejercicio 
democrático tiene 
que ser valorado”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador regional 

dad de hablar con la exminis- 
tra del PC por teléfono y que- 
daron de juntarse “en los pró- 
ximos cinco días”. 

Fue en la previa de la pri- 
maria, recordó el gobernador, 
quetambién larecibió en suca- 
sa. Esa vez “tuvimos muchísi- 

masintonía y comunión ente- 
mas como economía verde, 
economía azul, cambio climá- 
tico, descentralización”, deta- 
116, sumando tambiénla ley de 
rentasregionalescomo una de 
sus preocupaciones. 

“En rigor ella encarna una 
propuesta y un programa de 
gobierno que entiendo será ha- 
rá más robusto en estos me- 
ses”, indicó, convencido de 
que “hoy es fundamental le- 
vantar una campaña desde la 
ciudadanía, respetando a los 
territorios, con muchísimaam- 
plitud”. 

Por último, insistió enla que 
fuesu conversación de ayer con 
Jara, a quien “le deseó el mejor 
y el mayor delos éxitos, nos va- 
mos a juntar prontamente y 
creo que este ejercicio fue uno 
democrático que tiene que ser 
valorado y que hoy día abre un 
amplio camino de esperanza 
sueños y anhelos para el pueblo 
deChile”. os
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